

Información telefónica de "La Tierra, - España y Extranjero

Madrid 8 (11'30)

El ministro de Estado irá en breve a Ginebra

Marcelino Domingo dimite su cargo del Directorio de la Esquertera

El ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, ha dirigido al presidente de la Generalidad señor Maciá una carta dimitiendo el cargo que ocupa en el Directorio de la Esquertera Catalana, por considerar que la fátiga que observa es completamente equivocada. Cree que todavía está conspirando y se olvida de que la realidad le indica que está gobernando.

Una modificación de la Ley del Registro civil que afecta a Galán y García Hernández

El ministro de Justicia, en su conversación con los periodistas, manifestó que hoy no se celebraría Consejo de ministros porque ya se han celebrado varios en esta semana.

Añadió que está preparando varias leyes de las que él considera más urgentes, y entre ellas la electoral, la que afecta a las relaciones entre la Iglesia y el Estado y la referente a Congregaciones religiosas.

Al próximo Consejo llevará ultimada la ley de secularización de cementerios para ver el parecer de sus compañeros. Uno de estos días dirigirá a los presidentes de las Audiencias una circular que hará referencia a la celebración de juicios orales.

Por último manifestó el señor Albornoz que prepara una modificación en la ley del Registro civil con el solo fin de que en la certificación del fallecimiento de los capitales Galán y García Hernández se haga constar que murieron gloriosamente por la Patria.

El señor Zulueta irá en breve a Ginebra

En los centros oficiales se anuncia una extensa combinación diplomática que comprende desde el cargo de subsecretario hasta las más insignificantes de las Legaciones. El señor Zulueta se propone ir a fin de mes a París y desde allí a Ginebra para asistir a la reunión que ha de celebrar el Consejo de la Sociedad de Naciones.

El Nuncio de Su Santidad visita al ministro de Estado

Esta mañana estuvo en el ministerio de Estado el Nuncio de Su Santidad monseñor Tedeschini. Al salir manifestó a los periodistas que ha tenido una extensa conversación con el señor Zulueta sobre problemas determinados aunque muy vaga y general.

El gobernador de Vizcaya no irá por ahora a Madrid

El ministro de la Gobernación en su charla con los informadores dijo a éstos que es inadmisible la noticia de que haya llamado a Madrid al gobernador de Vizcaya señor Calviño que se encuentra en Legnano haciendo una minuciosa investigación de lo ocurrido en el pueblo de Arnedo.

Según afirmó el señor Casares Quiroga, el señor Calviño continúa desempeñando su función de la que no será distraído mientras no la dé por terminada.

También manifestó el ministro

Los aviadores Haya y Rodríguez aterrizan violentamente en territorio africano, saliendo ilesos del accidente

"Solidaridad Obrera" ha sido recogido por orden gubernativa. Dos obreros mueren por la explosión de una botella de oxígeno. Otras noticias interesantes.

que no sabía si se celebraría un mitin comunista en Madrid, pues hasta aquel momento no se había recibido el oficio comunicando el hecho.

En la Universidad de Madrid se produce un fuerte alboroto estudiantil

Hubo bofetadas y se oyeron tres detonaciones

Esta mañana se produjeron fuertes alborotos en el interior de la Universidad entre estudiantes pertenecientes a la F. U. E. y los afiliados a otras Asociaciones.

Durante el tumulto se oyeron vivas que salían de uno y otro bando; se repartieron abundantes

La sesión de Cortes

Se promueve un vivo debate con motivo de una interpelación sobre el hospital regentado por los Franciscanos en Madrid

El autor de la interpelación había sido castigado por faltas al Reglamento interior del establecimiento

A las cinco menos cuarto de la tarde abre la sesión el presidente de la Cámara señor Besteiro con asistencia de una docena de diputados.

Aprobada el acta de la sesión anterior se entra en el período de ruegos y preguntas.

Alvarez Angulo dirige varios ruegos a los ministros de Justicia y Gobernación sobre la situación de unos detenidos en Jaén y acerca del estado de varios Ayuntamientos de aquella provincia.

El ministro de la Gobernación promete informarse de todo lo manifestado por el señor diputado.

Don Basilio Álvarez habla de casos ocurridos en las provincias gallegas sobre el descaño dominical y de la situación angustiosa por que atraviesan los pequeños propietarios.

El ministro de la Gobernación promete informarse de todo lo manifestado por el señor diputado.

Don Basilio Álvarez habla de casos ocurridos en las provincias gallegas sobre el descaño dominical y de la situación angustiosa por que atraviesan los pequeños propietarios.

Peza Jurral protesta de que algunos pueblos tengan inspector de Farmacia y además haya una Farmacia municipal.

Sbert denuncia ciertos abusos cometidos por la fábrica «Fuerza y Energías del Ebro» que ha despedido a varios centenares de obreros españoles y mantiene en sus puestos a varios extranjeros.

El contesta el ministro de Trabajo, quien dice que a consecuencia de la prórroga de la ley de Arrendamientos se producen algunas perturbaciones en las relaciones entre propietarios y obreros y pide que se active la revisión de los contratos.

Ferrer da cuenta de la situación de los leproso de Almería que están sin hospitalizar.

Se da por terminado el período de ruegos y preguntas y el presidente da cuenta a los señores diputados que han de intervenir en el suplicatorio contra los señores Señales y Balbontin.

bofetadas y en medio del barullo se oyeron tres disparos que al principio produjeron alguna alarma, pero se comprobó después que habían sido producidos con pistolas de las llamadas «mataperros».

El alboroto no trascendió a la calle.

A consecuencia de la explosión de una botella de oxígeno fallecen dos obreros

En los talleres de la Sociedad Comercial del Hierro estalló una botella de oxígeno destinado a usarse en la soldadura autógena, resultando muertos los obreros Jeré X. Frés y Janaro Benarans.

También resultaron heridos tres obreros, uno de ellos de gravedad.

El funcionamiento de un Hospital regido por Franciscanos

García de la Serrana dirige una interpelación al ministro de la Gobernación contra la detentación de bienes de los pobres de un hospital de Madrid por la Orden Tercera cuyos bienes llegaron a alcanzar la cantidad de cinco millones de pesetas.

Los Franciscanos se introdujeron en el berélice establecimiento y desde entonces no hay en él tranquilidad.

Afirma que a él le hicieron objeto de una denuncia porque siendo médico del establecimiento sacó instrumental para operar a una mujer que vivía enferma.

Le contesta don Basilio Álvarez y dice que los Franciscanos fueron llamados a encargarse del Hospital y que si sustituyeron a la Orden tercera fue porque a ello les da derecho el Código eclesiástico.

Refiriéndose al caso de la mujer operada señalado por el señor García de la Serrana, dice que sus noticias son de que se trata de la doméstica del diputado denunciante, y como el reglamento de la casa prohíbe terminantemente que se saque fuera de ella instrumental quirúrgico, por ello fue suspendido de empleo y sueldo.

Desde entonces data la campaña que el diputado señor de la Serrana viene haciendo contra los Padres Franciscanos, campaña que se llevó hasta el punto de hacer interesar al Colegio de Médicos.

Termina su discurso el señor Alvarez diciendo que tiene orden de los Padres Franciscanos de decir que las puertas del hospital están abiertas para que en cualquier momento se vaya a él a hacer las investigaciones que precedan.

El señor Baura opina que debe traerse el expediente instruido contra el denunciante con motivo de la salida de material quirúrgico para que sea estudiado por la Cámara.

Sánchez Covissa ofrece todo género de apoyos al señor García de la Serrana en nombre del Colegio de Médicos.

El señor Lamamie de Clairac sostiene que los franciscanos tienen derecho a sustituir en la dirección del Hospital a los de la Orden tercera y que los cinco millones de que se ha hablado subsisten. Mas aun, afirma que no sólo existen, sino que han sido acrecentados en un millón más. Añade que le interesa decir esto porque de lo dicho anteriormente por algún diputado parece desprenderse que tal cantidad había desaparecido.

Los diputados socialistas: No. Nadie ha dicho eso.

Se promueve un alboroto entre varios diputados socialistas y otros de otros sectores.

El señor García de la Serrana rectifica y dice que insiste en que los Padres franciscanos no tienen derecho a intervenir en las temporalidades.

El señor Alvarez hace de nuevo uso de la palabra para decir que se raffista en el sentido opuesto a las afirmaciones del señor de la Serrana.

Este apela al testimonio del ministro de Instrucción pública señor de los Ríos y éste hace signos de que lo dejen en paz.

García de la Serrana dice que en el Hospital hay un centenar de camas y que los frailes no sostienen más que cuatro.

Dirigiéndose al señor Baura le dice que hay que hacer un nuevo expediente porque el que a él se le hizo no es más que el «trágala».

El señor Rayo Villanova se extraña de que siendo una institución benéfica dependiente por lo tanto del Estado, no se haya enterado el Patronato de que hay irregularidades. Ruego al ministro de la Gobernación que traiga una información sobre ello.

El señor García López dice que estos asuntos no deben ser traídos a la Cámara.

El presidente da por terminado el período destinado a las interpeleaciones, y no habiendo más asuntos de qué tratar, levanta la sesión a las nueve de la noche.

¿Hacia la creación de un nuevo Ministerio?

«La Voz» afirma que la modificación ha de provocar encontrados y vivísimos comentarios en la opinión

«La Voz» de esta noche publica en destacado lugar una nota en la que dice tener noticia de la preparación de una modificación que ha de interesar enormemente a la opinión y que provocará en ella encontrados y vivísimos comentarios.

Añade que la reforma es de importancia porque es muy grande el cambio que se ha de hacer.

Al parecer se trata de la organización de un nuevo Ministerio, cuyo proyecto está en el telar y que tal vez en un plazo brevísimo salga a la luz pública.

Haya y Rodríguez, por averías en el aparato, se ven precisados a aterrizar en territorio africano

El avión quedó completamente destrozado y ambos pilotos resultaron ilesos

A las seis y media de la tarde recibió el presidente del Consejo un telegrama concebido en los siguientes términos:

«París.—Via Transradio.—Madrid. A las 17'20 recibimos de Bamako, vía Francia T. S. H., noticia estar situado avión español rete 85 kilómetros oeste Kurilala. Equipaje indomne. Falta detalles complementarios».

En busca de nuevas noticias

«Inmediatamente que se tuvieron por conducto del jefe del Gobierno las noticias transmitidas desde París buscamos nuevos medios de información, y a tal efecto nos dirigimos a las oficinas que la Transradio tiene establecidas en Madrid. En ellas se nos dijo que a las diecisiete cuarenta y cinco habían sabido que los aviadores Haya y Rodríguez se encontraban en Kumbial, al parecer ilesos.

El aparato en cambio parecía completamente destrozado.

El señor Azaña por su parte comunicó con la Dirección de Marruecos y Colonias para que cuantas noticias tuvieran relacionadas con lo ocurrido a los dos aviadores españoles se las comunicaran inmediatamente.

Poco después tuvo noticia de que a las siete participaban de Dakar que a 300 kilómetros de Bamako habían sido encontrados los restos del aparato en que habían el raid de regreso de Fernando. Pod los aviadores Haya y Rodríguez.

Salen tropas francesas en auxilio de los pilotos

A última hora han comunicado de París que el ministro de Negocios Extranjeros había ordenado que salieran tropas en auxilio de los dos aviadores y que los condujeran al poblado más próximo donde se pudieran poner en comunicación con su país, a fin de que pudieran dar cuenta de su situación y de los detalles del accidente que les obligó a tomar tierra violentamente.

Los radicales socialistas y la ley de secularización

Esta tarde se ha reunido en una de las secciones del Congreso la minoría radical socialista para tener un cambio de impresiones sobre la ley de secularización de cementerios.

Prevalció el criterio de que se añada la prohibición de celebrar cultos en los cementerios secularizadores.

Barcelona

Los periódicos «Solidaridad Obrera» y «Unión Sindical», recogidos

«Solidaridad Obrera» publica un artículo de fondo en el que excita a los trabajadores y especialmente a los de la U. G. T. a que a que laberen por el bien común formando un frente único.

Por orden gubernativa ha sido dispuesta la recogida de los periódicos «Solidaridad Obrera» y «Unión Sindical».

De provincias

Arresto de tres oficiales de Caballería

VALENCIA.—Hoy circuló por la ciudad de modo insistente, el rumor de que habían sido detenidos tres oficiales del regimiento de Caballería número 7, de guarnición en esta plaza.

Debidamente informados, podemos decir que la noticia es exacta y que uno de los oficiales detenidos regresó de Madrid hace unos días, terminado el permiso de Pascua, portador de varios documentos en los que se hacían constar conceptos contra el régimen actual.

Dicho oficial se puso al hablar, junto con sus otros compañeros y refiriendo, para recoger firmas contra la República.

Los tres oficiales citados fueron detenidos en un restaurant en el momento en que celebraban con una cena la festividad de reyes.

Para rodear esta noticia con todas las garantías del caso, hemos visitado al general Riquelme, que nos ha confirmado que el arresto de los tres oficiales es cierto y debido a ciertos manejos.

El general no ha querido ser más explícito respecto al particular, por estar el asunto sub-judice.

Parece que se trata de un complot con ramificaciones de Madrid.

Para que no les delatase ahorcan a un niño de cinco años

ZAMORA.—En el pueblo Cerecer, cuando el matrimonio Francisco Blanco y Beatriz Arenal se dirigían a su domicilio precedentes de un baile, se encontraron con el cadáver de un hijo suyo de cinco años, al que unos desconocidos habían ahorcado durante su ausencia.

Se atribuye el crimen a una venganza social, pero hay quien dice que tuvo por objeto el robo, llevándose los ladrones dos pesetas con diez céntimos y asesinando al niño para evitar que lo divulgara.

El Emperador del Japón es objeto de un atentado, en el que resulta ileso

LONDRES.—Comunican de Tokio que cuando el Emperador regresaba al Palacio fué disparada una bomba en el preciso momento en que descendía del coche.

El Emperador resultó ileso.

El autor del atentado ha sido detenido, y se trata de un coreano de 52 años.

RELIGIOSAS

9 DE ENERO

Santos de hoy
San Julián y Santa Basilia, mártires; Santa Marciana, virgen y mártir y San Pedro, obispo.

Cultos del día
Las misas conventuales a las nueve y cuarto.
La Misa Santa, en la Compañía, a las cinco y media.
Se aplicará por los difuntos de doña Mercedes Ayala.

Para mañana
El Rosario de la Aurora se celebrará en la iglesia de San Lorenzo, a las seis, aplicándose en unión de la santa misa por el alma de doña Jacoba Llanas (r. e. p. d.)
En San Pedro, a las ocho, misa de comunión por la Cofradía del Garmen.

En Santa Rosa, a las ocho, misa de comunión por ser segundo domingo de mes, y por la tarde, a las cinco, los restantes cultos.

En la Catedral
En las misas de once y media y doce y media, predicarán mañana los muy ilustres señores don Estaricio Tricas y don José Puzo, respectivamente.

A la Sagrada Familia
Mañana domingo, festividad de la Sagrada Familia, se celebrará misa a las diez y media, sin sermón, en su propio altar de la parroquia de la Catedral.

Teatro Odeón

EMPRESA S. A. G. E. Teléfono núm. 2

HOY, SABADO: A las 7 y cuarto y 10 y media

ESTRENO DE LOS AMORES DEL GRAN DUQUE

Por LAURA LA PLANTE

Escenas de hondo dramatismo. Presentación magnífica y austera.

ES UNA SUPERBOYA SONORA UNIVERSAL

Teatro Olimpia

HOY, SABADO: (A 0'30 Y 0'50)

Reprise de la magnífica película

Misterios de Africa

En ESPAÑOL

MAÑANA, DOMINGO: (GUARTA DE ABONO)

Estreno de la superproducción EN ESPAÑOL La fiesta del diablo

Por Carmen Larrabéiti, Amelia Muñoz, Tony d'Algy, Félix de Penés y Miguel Ligeró

EN

Materiales de construcción y saneamiento, Porcelanas, Loza, Cristal, Aluminio, Batería de cocina, Juguetes, Bisutería, Perfumería, Objetos para regalos, Aparatos eléctricos y de radio

Productos "Ecas,"
COSO BAJO, 39 - HUESCA

Precios sin competencia

Depositararios exclusivos para la provincia de

Productos MEF

Impermeabilizantes, Hidrófugos, Ignífugos, Maquinaria para construcciones, Material para techar

Manufacturas de Alabastro

Aparatos para alumbrado, Objetos artísticos y para decoración: :::::

Todos los LUNES artículos de RECLAMO a precios increíbles.

Azulejos blancos de VALENCIA a 27 pesetas ciento

MEMORIA

Correspondiente al año 1931, leída en la Junta general que se celebró en segunda convocatoria el día 27 de Diciembre de dicho año, leída por el secretario don Luis Mur Ventura

(CONTINUACION)

En el comienzo de la carretera de Jera, se han colocado unos tuvos de cemento, para impedir que el agua sobrante del foso penetra en el Coso Alto dando lugar a que se pierda en las alcantarillas, ya que éstas llevaban antes agua de riego que después de un término u otro volvían a ser utilizadas, pero que en la actualidad se perdían por no poder volver ya a la acequia de riego.

También se acaba de cubrir por exigirlo así el excelentísimo Ayuntamiento por razones de verdadera higiene, la acequia del Lunes y Martes que en Barrio Nuevo pasa por la Travésia de Jardines, pero el Sindicato, deseara siempre de economizar la mayor cantidad posible, consiguió que el Ayuntamiento facilitase para esta obra las losas procedentes del antiguo acerado y el cemento preciso para la solera de la acequia y los muretes que sostienen aquéllas, corriendo de cuenta del Sindicato el acarreo de dichos materiales, más el de las gravas y arena y el pago de los jornales de ejecución.

Así, pues, ha sido obra que se ha realizado en buenas condiciones económicas por parte del Sindicato y se ha contribuido a eliminar dentro de la ciudad un foco de posibles infecciones.

Al final de la calle de Lanuzo, por donde atraviesa una acequia de riego y cuya traza habría de variarse por haberse alterado la rasante de dicha calle, el Sindicato propuso al Ayuntamiento como más conveniente practicasen la nueva acequia de cemento, ganando en anchura en toda ella cuanto sea preciso perder en profundidad, ya que habría de resultar siempre más sencilla y menos costosa la limpia, que el practicarla allí un sifón.

Por haber pasado este asunto al director técnico de las obras, se ignora el resultado final del mismo ni la forma en que lo llevarán a cabo.

En el año último hemos de lamentar dos bajas muy sensibles entre los vocales del Sindicato. De una parte el fallecimiento de don Gaspar Mairal, persona que por sus entusiasmos por el Pantano, lo mismo cuando fué a leal de nuestra ciudad, que después cuando perteneció al Sindicato, prestó todo su interés más decidido a todas cuantas cuestiones podían afectar a la Comunidad, a la cual consagró todo su valimiento y su influencia.

Lo mismo en la sociedad de Huesca que en nuestro Sindicato, deja un importante vacío no fácil de llenar.

Otro vocal que también prestó grandes servicios al Sindicato fué don Oración Larrea, miembro de nuestra Comisión de obras, en las que demostraba el mayor interés por obtener la mejor economía posible en todas cuantas el Sindicato se veía en la precisión de acometer.

Descansen en paz y tengan la seguridad de que su buen recuerdo ha de perdurar muy gratamente en este Sindicato.

El movimiento de fondos durante el ejercicio que hoy termina, queda resumido en la forma siguiente:

Percebido por diferentes conceptos en trece Cargaremas, 11.968'14 pesetas.

Satisfecho por las atenciones

del Sindicato en 98 Libramientos, 10.818'41.

Diferencia que pasa al ejercicio siguiente, 1.149'73 pesetas.

Ahora os detallaremos muy minuciosamente en qué conceptos se ha invertido la cantidad anterior, mente dicha.

En el año anterior, a petición del Sindicato facilitó el Distrito Forestal 3.000 árboles para continuar la plantación que con tanto éxito se comenzó a lo largo de la acequia mayor, siendo desde del Sindicato llegar a plantar todos cuantos se puedan en las márgenes de las acequias principales y en las Albercas, con lo que se logrará crear en beneficio del Sindicato una riqueza de bastante consideración para dentro de pocos años, a la vez que fertilizar los ejeros de las acequias, evitándose así desplomes que se suceden en las que llevan el cauce profundo.

El importe global de los 3.000 árboles colocados ya en sus respectivas hoyas, ascendiendo a 1.214'80 pesetas, descompuesto del modo siguiente:

Pago de jornales invertidos en apertura de 3.000 hoyas, 514 pesetas.

Pago al Distrito Forestal por sus derechos y arranque de los árboles, 151'25.

Portes del ferrocarril de Plasencia a Huesca, 10'05.

Acarreo desde la estación al sitio de su plantación, 77'50.

Jornales de plantación de árboles, 462.

Total 1.214'80.

Jornales invertidos en el azud de Colliénig, acarreo de gravas y cemento, tanto para el azud como las importantes obras de defensa construídas aguas abajo del mismo, 709'75 pesetas.

Compra de hierros para el azud, 71.

Cemento pagado hasta la fecha del invertido en el año actual, 4.504 pesetas.

Tal cemento, ha sido invertido, a parte del empleado en el azud, en la forma y cuantía siguiente:

Día 4 de Julio: En el puntarrón largo de Barrio Nuevo, 5 sacos.

Día 18 Julio: En el tercio de Santolaria, 2 sacos.

Día 26 Julio: En el tercio de Cuadrillos, diez sacos.

Día 31 de Julio: En la acequia de la Cárcel, seis sacos.

Día 14 de Agosto: En San Martín, un saco.

Días 21 y 24 de Octubre: En el puntarrón de la acequia del Almeriz, doce sacos.

Día 26 de Octubre: En Santa Clara, dos sacos.

Día 27 de Octubre: En el camino de Plazuelo, dos sacos.

Factura del herrero por tajaderas nuevas y otros conceptos, 870 pesetas.

Personal permanente de guardas, guardas auxiliares para la boquera, Secretaria, y vigilante en Arguis, del Pantano, 3.863 pesetas.

Anuncios en el «Boletín Oficial» y en los periódicos de la localidad (cuatro periódicos), 127'45.

Esta partida rebajará considerablemente en el próximo año, porque en vez de cuatro periódicos en que se insertaban los anuncios, han quedado reducidos a dos periódicos.

Jornales invertidos en la Limpia de acequias generales, 1.036'00

A Broto Hermanos, por diferentes servicios prestados que se anotaron en los respectivos recibos, 213'00.

Jornales invertidos en Limpia de acequias particulares, costeadas por el Sindicato, y que motivaron las denuncias que tantas protestas ocasionaron, 417'00.

Por Limpia de las acequias de Lorete, 576'00.

Por jornales invertidos en las acequias de la Cárcel, Cuadrillos, Bansaís, Soto de Castán y otros, 456'00

Por varios conceptos, tales como hacer, pazales, retiro obligatorio de obreros, espertas, candados para las tajaderas, etc. etc., 214'20.

Por jornales invertidos en Limpia de fondos del Pantano, 156 pesetas.

Terminada esta memoria se han realizado algunos pagos como el de la pensión anual que se satisface al pueblo de Nuene, importante 125 pesetas y otros que alteran en poca cantidad, la que falta para llegar a la cifra leída de los gastos totales.

Pues sí. El hombre más simpático del cine sonoro ha hecho la película del año en Madrid y Barcelona

Pronto, en Huesca

Estación Meteorológica de Huesca

Observaciones del día 8 de Enero
Horas de observación: 18

Barómetro a 0.º nivel del mar 757'1

Humedad relativa. 74 %

Dirección del viento y fuerza. W-4

Velocidad en 24 horas 390 km.

Estado del cielo Nebuloso

Temp.ª máxima a la sombra . 12'6

Idem mínima ídem 6'0

Oscilación termométrica . . . 6'6

Precipitación acuosa. . . Inapreciable

Leandro Pérez Barón

Abogado en ejercicio

Coso Bajo, 60 HUESCA

Sólo con el arado de vertedera VONAMI

patentado por Luis Tomás Riverola, de Binéfar, se consigue la máxima perfección con el mínimo esfuerzo.

¿Su coste de conservación? Insignificante.

¿Su manejo? Sencillísimo.

¿Quién lo usa? Todo aquel que lo conoce.

¿Quiénes los recomiendan? Todos los que lo usan.

¿Su peso? 25 kilos con el timón inclusive.

¿Su precio? 44 pesetas dispuesto para el trabajo.

Haga una prueba y me agradecerá la indicación.

CONTRATISTAS

Adquiriendo los postes indicadores para carreteras que construye la Casa de LUIS T. RIVEROLA, de Binéfar, cumplirá con las exigencias de la contrata y de la economía. Pruébelo y será su cliente.

Viveros MONSERRAT

Arboles frutales, forestales y plantas

— FUNDADO EN 1847 —

Plaza San Miguel, 14, dupl.-ZARAGOZA

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

LEANDRO LORENZ HUESCA

PORCHES DE VEGA ARMIJO - TELEFONO 86

Lunes y Miércoles, de seis a nueve, chocolate con churros, UNA peseta

La gimnasia en las escuelas

III

Con los ejercicios dorsales tonificamos los músculos de su mismo nombre y los cervicales.

El trabajo ordinario exige una habitual curvatura de la columna vertebral en su porción dorsal y es necesario el fortalecimiento de los músculos ya mencionados anteriormente para conseguir en parte el enderezamiento del espinejo en dicha región, corrigiendo actitudes viciosas que, en muchos casos, son producidas por las malas condiciones en que se realiza la vida escolar.

La relajación de los músculos que principalmente actúan en estos ejercicios llega a producir el adelantamiento de los hombros, la caída de la cabeza hacia adelante y hasta la mayor curvatura de la espalda que se conoce con el nombre de «cifosis» o «joroba». Al desviar los hombros hacia adelante queda dificultada la respiración y la circulación y, con la perturbación que ello produce, tiene fácil asiento la infección tuberculosa que algunos autores llaman «cifosis respiratoria».

Por ser fácilmente congestivos los ejercicios de que tratamos, convendrá practicar a continuación algún ejercicio derivativo, especialmente de piernas.

En el orden que hemos establecido, siguen los abdominales. Su objeto es tonificar el cinturón abdominal que, a falta de armazón óseo para proteger vísceras importantes, es indispensable que los músculos que lo integran sean fuertes y elásticos, lo cual se obtiene con la práctica continuada de los ejercicios de este grupo. Si el vientre estuviese encerrado en una caja ósea como el cerebro, o en una especie de jaula flexible y elástica como los pulmones y el corazón, una u otra imposibilitaría o dificultaría grandemente la

OLIMPIA

Hoy, sábado (a 0'30 y 0'50): «Misterios de Africa», en español. Mañana, domingo estreno de «La fiesta del diablo, en español», por Carmen Larrabéiti

digestión, respiración, etc. La gran elasticidad de las paredes abdominales es indispensable para la realización de ciertos fenómenos que dan lugar a importantísimas funciones.

Si hay relajamiento en tales músculos, no mantienen bien la masa gastro-intestinal porque la debilidad de los mismos cede a la presión de las vísceras y se produce el consiguiente abultamiento, con desagradable efecto estético y fisiológico. La columna vertebral adquiere forma irregular y da origen al aumento de las curvaturas dorsal y lumbar.

Los ejercicios laterales son complemento de los abdominales. Contribuyen también a la vitalidad de los músculos del abdomen y proporcionan flexibilidad al cuerpo, haciéndole ágil; hacen trabajar alternativamente y armónicamente las dos mitades del cuerpo humano y benefician el sistema nervioso. Hay necesidad de practicar estos ejercicios para que entren en actividad los músculos de la región lateral del abdomen, ya que en la vida activa no es frecuente la necesidad de doblarnos lateralmente. Están recomendados para corregir la desviación o incurvación del espinejo que es conocida con la denominación de «escoliosis».

Los ejercicios de locomoción tienen importancia extraordinaria. Son los más completos de cuantos estudia la gimnasia educativa y comprenden, principalmente, la marcha y la carrera.

El salto es considerado también como medio de locomoción, pero además de ser menos natural que las citadas anteriormente, exige un intenso trabajo muscular y, por consiguiente, conduce prontamente a la fatiga.

Los efectos de los ejercicios de este grupo se manifiestan no sólo en las grandes masas musculares de las piernas, sino que en todo el sistema nervioso, tonificándolo, y de una manera importante sobre el corazón y los pulmones, aumentando el número y profundidad de los movimientos respiratorios. Ann cuando la mayor actividad corresponde a las extremidades inferiores, el tronco se mueve necesariamente para conservar el equilibrio, y los brazos ayudan eficazmente con su balanceo, por lo que reciben también su beneficiosa influencia.

La marcha, por el ritmo, se divide en calmante y estimulante. La primera es lenta y su acción es calmante de la respiración y circulación; debe utilizarse al final de la lección y pertenece a esta clase la marcha sobre las puntas de los pies, la marcha golpeando el suelo cada dos o tres pasos, etc. La estimulante tiene ritmo más vivo, pero no hemos de ejecutarla inmediatamente a otros ejercicios de los denominados «sofocantes».

La carrera es una variedad de la marcha; constituye el grupo intermedio entre la marcha y el salto. La duración de la carrera, ritmo y longitud de paso se aumentará a medida que el adiestramiento sea mayor. Cuando un individuo no está habituado a este ejercicio se fatiga pronto es porque ni el corazón ni los pulmones saben trabajar, por eso el eminente médico Tissot, ha dicho: «Se camina con los músculos, se corre con los pulmones, se galopa con el corazón».

Pues sí.

El hombre más simpático del cine sonoro ha hecho la película del año en Madrid y Barcelona

Pronto, en Huesca

zón, se resiste con el estómago y se vence con el cerebro».

El salto es el ejercicio más violento de los que forman la lección de gimnasia. Ha de actuarse con método y discreción, pues de no ser rigurosamente vigilado, puede resultar perjudicial. En el mecanismo del salto hemos de distinguir el impulso, suspensión y caída.

En la caída se cuidará de hacerle sobre las puntas de los pies, y en flexión de piernas para amortiguar el choque. En esta posición se quedará breves momentos ya que se dice que se sabe caer bien cuando se tiene seguridad en mantener el equilibrio.

Finalmente son los ejercicios respiratorios. No significa que sean los últimos en importancia sino que figuran en este lugar de la lección porque su objeto es normalizar el funcionamiento de los órganos de la respiración y circulación. Pueden efectuarse también en cualquier momento de la lección cuando el maestro considere conveniente su práctica.

En tales ejercicios se ha de inspirar lentamente por la nariz, teniendo la boca cerrada, a fin de que el aire recorra un camino más largo, calentándose y depositando en las mucosas nasales los gérmenes o impurezas que pueda llevar el aire inspirado.

La gimnasia ha de ser eminentemente respiratoria y para afirmar esta necesidad recordamos el aforismo de Tissot, que dice: «Liberar los pulmones, es liberar los cerebros. Haber airear los pulmones, es saber aumentar su caudal de vida».

En los planes de instrucción física aprobados y adoptados por la Escuela Central de Gimnasia, figuran juntamente con los ejercicios de gimnasia, los juegos infantiles para niños de ocho a catorce años. Se recomienda la intercalación de un juego en medio de la lección de gimnasia educativa, figurando cuatro o cinco juegos nuevos en cada programa semanal.

E. I.

Cultos a la Virgen del Carmen

Mañana, diez, celebrarán los devotos de la Virgen del Carmen, los cultos siguientes:

A las ocho, misa de comunión general con órgano en el altar de la Virgen de la Iglesia de San Pedro.

Por la tarde, a las tres, exposición del Santísimo, vísperas solemnnes, reserva, procesión claustral y rosario carmelitano.

Todos estos cultos serán aplicados por las intenciones de la familia de don Antonio Porto, que los costea.

Profesora

Se ofrece de primera enseñanza, para dar lecciones en su casa y a domicilio. Lecciones de mecanografía y taquígrafía. Precios económicos. Razón: Calle de las Mártires, núm. 4, 1.º (junto al Mercado). Se hacen toda clase de trabajos a máquina.

Casa en venta

Reconstruida recientemente, Santiago, núm. 11. Razón, Coso Bajo; núms. 12 y 14, Alpagatería de Marcelino Nogué, Huesca.

Comer bien.....

por poco dinero es cosa sencilla, comprando excelente

Cerdilla a 3 ptas. kilo en el puesto de Seral (Interior del Mercado).

Última semana de la venta de este artículo.

Impresión de LA TIERRA. - Huesca

Diputación de Huesca

